



¡ENCIENDEN LUZTOPIA!
Brilla desde anoche el festival de luces a lo largo de 2 kilómetros en el Santa Lucía. **VIDA**



CONCIERTOS
Beto Cuevas llegará hoy al Pabellón M.

MÁS SHOWS
En el Citibanamex estará Ha*Ash esta noche y Zoe mañana.



CINE
Wifi Ralph trae de vuelta a sus entrañables protagonistas y a las princesas de Disney.

NAVIDAD
Este domingo es el tradicional encendido del pino de los 3Museos. **VIDA 14**



Josef Aguilar

VIERNES 23 / NOVIEMBRE / 2018 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 72 PÁGINAS, AÑO LXXXI NÚMERO 29,194 \$20.00

EL NORTE

No descartan que elección sea en enero

Ven viable líderes del PAN y Morena en el Congreso local que Trife aplace fecha por impugnaciones

MIRIAM GARCÍA

Ante la cascada de impugnaciones que siguen promoviendo los partidos para la elección extraordinaria a la Alcaldía de Monterrey, los líderes de la fracciones del PAN y de Morena en el Congreso local no descartan que la Sala Superior del Trife emita una sentencia que postergue hasta enero los comicios previstos para el 23 de diciembre. A pregunta expresa, y luego de asistir a una reunión con el Secretario General de Gobierno, Manuel González, donde se abordó el tema, Carlos de la Fuente, del PAN, dijo que podría posponerse la elección. "Claro que es una posibilidad (que la elección se postergue hasta el 2019), nada más que ahí hay un problema porque la Sala Superior determinó que era en un pla-

zo de 60 días", señaló. "Tendría la Sala Superior que volver a emitir otra fecha para la elección", dijo el panista. "Una de las pláticas (en la reunión con González) fue en el sentido de qué pasaría si ya con todo esto (de las impugnaciones) ya no nos da ni siquiera para hacerla el 30 de diciembre; pues, que tendría que ser la Sala Superior la que define la nueva fecha". Por separado, su homólogo de Morena, Ramiro González, dijo que cambiar la fecha a enero es una posibilidad real. "Algo que platicamos vagamente y de manera informal", agregó, "es la probabilidad, la posibilidad, de que, de acuerdo con los escenarios, es de que la elección sea para vuelta de año. "Legalmente sí se puede", expresó González. "Legalmente es factible porque depende de las resoluciones y depende de los términos. "Se meten addendum y, pues, dependiendo de eso, los órganos electorales tienen que ir sorteando esto y viendo plazos".



elnorte.com/diego
LE HACE FRENTE A TOODO
Diego Alonso, técnico de Rayados, habla del paso del equipo, lesiones y el "abandono" de su afición. **CANCHA**



Arroz con pato y piquillos
DELICIAS INVERNALES
Agregue al recetario platos de temporada, como los que son de cocción lenta. **BUENA MESA**

Pide licencia Díaz y se despide del Consejo Nacional

Tumba Gordillo a líder del SNTE

Queda de interino Alfonso Cepeda, cercano a Elba y a los Moreira

IRIS VELÁZQUEZ
E ISABELLA GONZÁLEZ

MÉXICO.- La ex lidereza magisterial Elba Esther Gordillo asestó ayer el primer golpe para recuperar la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Desde que fue liberada el 7 de agosto pasado, Gordillo emprendió una ofensiva política y jurídica para recuperar las riendas del sindicato magisterial que dirigió durante casi 24 años hasta que fue detenida en febrero del 2013, acusada de enriquecimiento ilícito. Juan Díaz de la Torre, que asumió el liderazgo del SNTE cuando la entonces dirigente fue detenida, solicitó ayer licencia al cargo con la versión de que de esa forma cerraba el paso a cacicazgos. Al frente del sindicato quedó Alfonso Cepeda, coahuilense vinculado a los hermanos y ex Gobernadores Humberto y Rubén Moreira. Allegado también de Gordillo, Cepeda había sido electo para mantenerse hasta 2024, al igual que Díaz. En su despedida, ante más de 200 integrantes del Consejo Nacional del SNTE, Díaz propuso apoyar al nue-



Juan Díaz (der.) dejó ayer la dirigencia del SNTE. El coahuilense Alfonso Cepeda lo relevó como interino.

vo Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Además, planteó la necesidad de una reforma estatutaria para que la figura de presidencia del SNTE sea reemplazada por la de Secretario General. "Personalmente", dijo, "estoy dispuesto a dar los primeros pasos para contribuir a esos objetivos bajo el signo de lo que hoy se llama 'la Cuarta Transformación Nacional'. "Por ello he tomado una decisión serena, responsable, reflexionada profundamente para el bien del sindicato y de la educación", añadió. "He decidido solicitar a este Consejo Nacional una licencia definitiva al cargo". Díaz dijo estar convencido de que no se deben repetir las experiencias pasadas de "enquistar líderes fuertes, carismáticos o morales". "(Líderes) que obstruyan la vida democrática, que terminan asumiendo por sí mismos las decisiones del sindicato", señaló.

"El SNTE tiene que dar ese paso definitivo para superar y dejar atrás aquellas experiencias de liderazgos patrimonialistas y excluyentes", dijo sin mencionar nombres. Desde la mañana, maestros simpatizantes de Gordillo que estaban convocados a la reunión fueron concentrados en diferentes hoteles de la Ciudad de México para ser trasladados en camionetas a la sede del SNTE, donde se llevó a cabo el Consejo Nacional. La movilización fue similar a las que se hacían cuando Gordillo tenía todo el poder del sindicato y así garantizaba apoyo en sus reelecciones. Elbistas consultados señalaron que esperan un fallo del Tribunal de Justicia Administrativa que validara el liderazgo de Gordillo en el magisterio o reformas a los estatutos para que los 2.3 millones de afiliados al sindicato puedan elegir a una nueva dirigencia afín a la maestra.

Chocan cines y streaming por 'Roma'

MARIO ABNER COLINA

MÉXICO.- La premiada película "Roma" evidenció ayer las diferencias entre la industria tradicional del cine y la nueva de streaming. Luego de que el director Alfonso Cuarón planteara tener más funciones en cines mexicanos, Cinépolis pidió a Netflix, dueña de los derechos y que proyectará el filme el 14 de diciembre, que acepte las reglas vigentes en la industria. Cinépolis indicó que el modelo de exhibición a nivel mundial requiere una ventana de exclusividad de unos 90 días. "Invitamos a Netflix a posponer el estreno de 'Roma' en su plataforma para respetar la ventana tradicional de exhibición en salas", señaló ayer la exhibidora en un comunicado, "y Cinépolis estará feliz de estrenarla a partir del 29 de noviembre en todos nuestros cines a nivel nacional. "Además, ofrecemos que el 50 por ciento de la recaudación sea donada a organizaciones sociales vinculadas con la causa del trabajo doméstico", una parte central de la película. **GENTE**



Nuevo cuerpo, nueva imagen
Los elementos de la Guardia Nacional portarán un uniforme gris con pixelado militar en azul marino. Llevarán también el logotipo del centenario del Ejército y el escudo mexicano. **NACIONAL 8**

Llama a enfrentar centralismo de AMLO

FRANCISCO DE ANDA

GUADALAJARA.- El Gobernador electo de Jalisco, Enrique Alfaro, llamó a Mandatarios y Alcaldes del País a alzar la voz ante el riesgo de que el Gobierno federal entrante, que encabezará Andrés Manuel López Obrador, vulnere la autonomía y soberanía de Estados y municipios. "Es un acto de congruencia y de responsabilidad al que esperamos se sumen muchos más Estados del País", planteó Al-

faro, que asumirá el 6 de diciembre tras ganar como candidato de Movimiento Ciudadano. "Si no somos capaces de levantar la voz hoy, el riesgo de que las voces de las regiones, Estados y municipios de este País sean borradas para siempre, es enorme". En su pronunciamiento, Alfaro estuvo acompañado de líderes de cúpulas empresariales y representantes de universidades, así como de organismos de la sociedad civil, Alcaldes

y Diputados de todas las fuerzas políticas, excepto Morena. Exigió al próximo Presidente que se tomen en cuenta los proyectos del Estado y los municipios, además de que rechazó figuras como la de los superdelegados y advirtió que no están de acuerdo con la política de perdón y olvido. Aclaró que su pronunciamiento no es un acto de rebeldía ni de insurrección, sino de congruencia y responsabilidad. **NACIONAL 4**

Le sube San Pedro presión a La Milarca

PERLA MARTÍNEZ

La Administración del Alcalde de San Pedro, el independiente Miguel Treviño, endurció ayer el estatus de la suspensión de obras en el museo La Milarca, el polémico proyecto que heredó de su predecesor, el panista Mauricio Fernández. José Dávalos Siller, Secretario del Ayuntamiento, informó que se cambió la clausura de temporal a definitiva al resolverse que la solicitud de prórroga del Patronato de Museos fue presentada por un abogado que no acreditó tener la representación legal de ese organismo. Bajo esta nueva condición, explicó, la obra aún podría ser reactivada, lo que dependerá de si el Patronato entrega los planes de seguridad y éstos son correctos. Dávalos señaló que quien debe comparecer es la directora del Patronato, Aleyda Ortega, pareja de Fernández. "Quien tiene la representación del Patronato", dijo el Secretario, "es la directora general del mismo, quien fue quien

debió haber comparecido. "Se les notificó hoy (ayer) una clausura definitiva", añadió. "Se les da una nueva cita para el próximo miércoles para que manifiesten y exhiban los planes y programas de prevención que hayan tenido con anterioridad al inicio de los trabajos". Las obras fueron clausuradas desde el 31 de octubre, el primer día de la gestión de Treviño. La Secretaría del Ayuntamiento informó en ese entonces que recibieron una denuncia anónima que indicaba que los trabajadores en la construcción no portaban cascos y que faltaban medidas de seguridad, lo que se corroboró en una inspección. "Ahorita hay una medida de seguridad que es la clausura definitiva y esto puede evolucionar a una sanción (económica)", aseguró ayer Dávalos. De no presentarse Ortega, agregó, los trabajos continuarían cancelados.

